

PUNTARENAS

EL VIAJERO

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.



GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, jueves 24 de Enero de 1918

NUMERO 47

LA CUESTION VALES

"La Información" insiste en la noticia de que los vales municipales y particulares, emitidos para facilitar las transacciones comerciales, serán retirados de la circulación por orden del Gobierno, y si es cierto que la medida tiende a favorecer los intereses del público, también lo es que en el tiempo relativamente corto señalado por el colega, para la recolección, no será posible verificarla.

Sabido es que la idea de la emisión de vales la originó la escasés de moneda fraccionaria para lo vuelto en las compras, y mientras el problema del "menudo" no esté solucionado, será de todo punto imposible retirar de la circulación los vales o cupones, aunque una ley de la República lo prohiba, sobre todo aquellos que, como los municipales de Puntarenas, se han conquistado la confianza plena del público, por el respaldo en metálico que tienen y por la firma que los cubre.

Desde hace algunos meses en Puntarenas no se le vé la cara a un cinco de plata de 0,900 de fino, y ni siquiera a las monedas de cobre acuñadas para facilitar las pequeñas transacciones, y es natural que para prohibir el Gobierno la circulación de vales o cupones, debe antes proveer la manera de que circule el

La situación del cambio

al fin bajas del cambio, los artículos

de primera necesidad en este puer-

to no reciben ningún movimiento,

permanecen en un elevado equili-

brio que indigna, no solo en esta

clase de mercaderías, sino también

con respecto a las telas y géneros

de algodón y paño. Por lo que ve-

mos en la práctica, el comercio, si

el cambio sube, listo, muy lístito

está a subir los huezos de antaño;

pero si baja, como efecto natural

que ha de producirse en el campo

mercantil, esos huezos tienen que

bajar; pero nó, aquí no ocurren esos

casos tan corrientes entre la banca

y el eomercio, aquí los huezos siem-

pre se quedan arriba por más que

el cambio baje, para escarnio de la

víctima oprimida y para exhibición

de lo que es capaz el comercio opre-

sor; sinembargo, parece que el va-

lor de algunos artículos ceden a los

importantes desensos de la bolsa,

pues ya algunos se cotizan a consi-

derados precios: la manteca ha ba-

jado cuatro puntos. A principios

de este mes. todavía soportaba el

fabuloso precio de 6 52-00 la lata

de 25 botellas, luego bajó a ¢ 50-00

y hoy se cotiza á ¢ 48-00 con ten-

dencias a bajar más en estos días,

pues del Guanacaste llegan grandes

partidas de cerdos y existe gran o-

ferta de ganado cerdoso.

No obstante las lentas bajas, pero

"menudo".

No somos refractarios en modo alguno a la disposición del retiro, pero prácticamente la juzgamos imposible por ahora, en vista de las consideraciones anteriores.

La moneda de cobre acuñada y la moneda de papel emitida. incluyendo los billetes de cincuenta céntimos, no bastan a llenar las exigencias del país, y mientras tal suceda, creemos de todo punto imposible llevar a cabo la prohibición.

Si aplaudimos la actitud del Gobierno, que vela por los intereses del país, y ya que se hará difícil poner en vigor la disposición en su plenitud, pensamos que, mientras haya moneda en cantidad suficiente para cambiar todos los vales y cupones, la probibición de emitirlos y la orden de recoger los emitidos, se aplique solo a los particulares y a las casas de comercio que puedan defraudar al público, tolerando la circulación de los vales de corporaciones que como las municipales, o empresas que como la del Ferrocarril al Pacífico, ofrecen amplia seguridad a los tenedores de esos valores.

Hacer otra cosa, sería obligarnos a snfrir terribles consecuencias, como las que soportamos al principio de la escasés de medio circulante.

Con respecto a víveres, sabemos o siguiente: "Que el señor Ministrol de Gobernación pasará una circular a todas las autoridades de la República indicándoles que en lo que respecta a acaparamiento de ellos, pongan la ley de Orden Público en todo su vigor."

Muy bien, ya es tiempo que esa moralizadora ley se haga sentir en alguna forma y sin contemplaciones de compadrazgos, pues esta inveterada costumbre entre nosotros, la mayor parte de las veces es causa para que resulten nugatorios los esfuerzos de quienes se han empeñado de dotar al país de una florida legislación, sin resultado práctico alguno.

X. X.

Venta pública de aguardiente

No obstante que por falta de remate las cantinas han permanecido cerradas va a hacer un mes, por esas calles exhiben su crápula no pocos individuos a vista y paciencia de la policía y del resguardo. El expendio se hace en una cantina interna muy conocida, y en tal forma, creemos se están defraudando los intereses del Fisco. Como las autoridades del lugar no quieren atender las indicaciones de la prensa local, ponemos lo anterior en conocimiento del señor Inspector General de Hacienda.

Con el señor Cura de Filadelfia

Procedente de San José, de paso para su curato en Filadelfia, hemos tenido el gusto de saludar en ésta al Presbítero Sr. José de J. Ortiz. Leyó nuestra nota informativa relacionada con la muerte de don Emilio Villalobos y al respecto nos pidió aclarásemos algunos conceptos errados que en ella aparecen.

Habla el señor Cura: "Emilio Villalobos, fué primo hermano mío, nacidos y criados ambos en Momposo, departamento de Bolívar, de la República de Colombia; en consecuencia, fué colombiano y no cubano como equivocadamente se le hizo aparecer. Como tal pariente y como único miembro de mi familia, desde que llegó a Costa Rica, vivió a mi lado, y no asistiéndome en su condición de aficionado a la medicina, como parece haber sido mal informados Uds. Emilio no deja bienes de ninguna clase, fuera de sus prendas de vestir; y la finca en que él proyectaba trabajar por su cuenta, no era de él sino mía, la que hube por compra legal que de ella hice a don Agustín Pizarro, vecino de Filadelfia." De esta manera, creemos dejar aclarados algunos puntos oscuros comprendidos en el detalla do informe del trágico suceso en que perdió la vida un hombre honrado y trabajador.

SELECCIONES Notas místicas=aureas

No se deshacen las tinieblas a manotazos, sino trayendo luz.

Tampoco se deshace el error combatiendo cuerpo a cuerpo con él, sino defendiendo la verdad.

Sin necesidad de atacar el error, todo cuanto la verdad avance, todo eso el error habrá de retroceder.

No hay necesidad de resistir al mal, sino practicar incondicionalmente el bien, y enseñar sus ventajas por la práctica.

Atacando el error provocaremos el odio de los que yerran; y así los males se harán peores.

¿Es entre los torbellinos del mar en donde abre el loto su hermosa corola?

¿Es en las tierras constantemente pisoteadas por el ganado, donde puede hacerse los almácigos de plantas finas y delicadas?

Envío de Claudio Delvau

VIDA PORTENA

(Rezago de Notas)

Teatro Mascota

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Muy seguro puede estar el público, de que esta noche sí se llevará a efecto la tan anunciada representación del "Pequeño Limpiabotas de la 5ª Avenida." Para el domingo próximo: "El Tesoro de Kernandie". Muy pronto: "El Romance de la Gloria."

Empresa que surge

El establecimiento de pesquería del señor Vicente Cortés, situado en Caldera en excelentes condiciones de venta para la generalidad que gusta de pescado fresco y barato, lleva forma de surgir en breve tiempo. Al efecto, con la mira de ensanchar el negocio, el señor Cortés se ocupa de contratar peones a quienes ofrece pagar buenos salarios. Por el interés general que de mucho tiene la empresa que va a explotar el señor Cortés, es digna de ser recomendada por nuestros colegas de la prensa, pues ella viene a llenar una necesidad y a resolver en parte el problema de las subsistencias.

A ello los invitamos.

Bienvenidos sean

Del interior llegó a hacerse cargo nuevaments de su puesto, el Licdo. don Luis Fernández, Juez del Crimen de la Provincia, a quien tenemos el gusto de saludar. De la misma procedencia llegó la familia de nuestro particular amigo D. Joaquin Bonilla, Alcalde de este cantón, a la que nos tomamos la libertad de presentar nuestros respetos a la vez que nuestro saludo de bienvenida.

Sin Diario Oficial

Ignoramos la causa, pero hace algunos días a la mesa de nuestra Redacción no llega "La Gaceta" cuyo envío ha sido suspendido no sabemos por qué motivo. Quisiera decírnoslo el señor Director de la Imprenta Nacional?

Licitaciones

No sólo los trabajos de reparación del Kiosko parece serán sacados a licitación; también los que demandan los daños que últimamente se han notado en los tanques de la cañería de esta ciudad.

Interesa al Comercio y padres de familia

Joven Maestro Normalista ofrece sus servicios profesionales en este puerto. Si los padres de familia cuyos niños son de un mismo grado se ponen de acuerdo, se compromete a formar un curso lectivo, bajo su responsabilidad y con la autorización de las autoridades de Instrucción Pública. Especialidad en 4º y 5º grados.

Al Comercio ofrece sus servicios como Tenedor de Libros. Acepta Agencias y Comisiones para este puerto y el Guanacaste.—En estas oficinas se darán referencias. Dirigir correspondencia a la Redacción de "El Viajero".

Anunciar en EL VIAJERO augura un éxito feliz en los negocios.

7

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo Nº 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, pinol cernido (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MAS favorables que los de San José.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado Nº 72.

PUNTARENAS

Teléfono Nº 30.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

翰 HOTEL EUROPA 鍵

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

AENUEL MOISO

Algo más sobre el envenenamiento

En el Juzgado

Hemos tenido a bien hacer una visita al Juzgado del Crimen a examinar el proceso que allí se tramita para averiguar como ocurrió la intoxicación de Emilio Villalobos y Jesús Duarte ocurrida en esta ciudad en la mañana del lunes 14 de los corrientes, obra de la fatalidad de que sólo pudo salvarse la joven Duarte. Ningún dato de importancia que comunicar al público, arroja ese proceso, pero ni siquiera el más lijero informe que pudiera confirmar las temerarias e infundadas sospechas que abriga quien ha dado errados y falsos informes de este suceso, a nuestro apreciable colega "La Información."

Sin embargo

Consignamos en nuestros informes anteriores, que la joven Duarte estaba próxima a ser madre, y así lo era. Mas por un olvido involuntario nuestro se nos escapó referir que ésta, el mismo día del suceso en que fué puesta al cuidado de la competente Obstétrica Da América de Díaz, y como a las 3 p. m.-según referencias-dió a luz un niño que estuvo a punto de morir afixiado; esto y las amorataduras que presentaba en general el cuerpecito del infante, hicieron pensar a la Obstétrica y asistentas en los efectos del tóxico. A pesar de esa circunstancia, Jesús ha continuado bien, lomismo que su niño que llega al mundo precedido por la aureola de una desgracia en que sucumbió el autor de su existencia.

El sepelio de Villalobos

El mismo día que ocurrió la muerte de este, fue sepultado en el cementerio de La Chacarita, en una caja mortuoria especial que se sirvió facilitar una persona de buen corazón muy conocedora del sujeto fallecido y de su protector el Sr. Cura de Filadelfia, don José de J. Ortiz. De Villalobos solo supimos: que era colombiano, aficionado a la medicina, de carácter pacífico, juicioso, bastante cariñoso con la joven a quien amaba, con quien vivía y con quien-al decir de ésta-jamás tuvo la más lijera disención originada por asuntos domésticos: vivió mucho tiempo en San José, en donde conoció y se enamoró de Jesús haciéndola luego su compañera, de cuya fi-

delidad jamás abrigó la menor sospecha en forma de celos; y solo la desgracia que lo llevó a la tumba, pudo haber evitado la unión matrimonial de ambos que estaba próxima a efectuarse.

Servicio tetegráfico deficiente

El día de la desgraciada ocurrencia, un deber de amistad nos impulsó a participar esta, a los deudos de la joven, conocidos coterráneos nuestros; entre ellos, a don Agustín Duarte, que como llevamos dicho, es tío de Jesús y a cuyo hogar se replegó ésta después de la muerte de sus padres. Tuvimos a bien pues dirigir a aquel un telegrama informativo del caso; pero ¡cosa extraña!, la central de San José nos pidió señas del señor Duarte, "por ser per-sona desconocida". Entrando en cavilaciones nos hemos preguntado: ¿cómo puede ser desconocido Agustín Duarte en San José que ha desempeñado tantos puestos públicos, ya como oficial del ejército, ya como sargento de policía, ya como cochero y miembro de la guardia de honor de la Casa Presidencial en otras administraciones? Cómo puede ser desconocido en San José quien por su valor y arrojo obtuvo mención honorífica por la defensa que hizo con su rifle de soldado en favor del Gobierno Nacional y las instituciones de la República, en el histórico asalto al cuartel de Artillería el 25 de febrero de 1899; que primero vivió en los bajos de Cuesta de Mora y hoy vive en la calle del Pacífico? Desconocido, en fin, quien tiene más de 20 años de radicar en San José, y debido a su sudor y trabajo pudo ser propietario de bienes raices? Todos estos detalles que traemos a la memoria para considerar con lógica admisible el hecho de ser desconocido Duarte en San José, nos lleva al convencimiento pleno, que en el caso, no de otra cosa se trata, sino de un deficiente servicio telegráfico con respecto a empleados inferiores, en la oficina central del ramo en la capital.

La Fábrica

de Refrescos del conocido y simpático don Napoleón Soto, paga las medias botellas a los siguientes precios: De tapita & 1.50 docena y de corcho & 1.00.

Pescado fresco y barato

con el 15% de rebaja sobre los precios en plaza

El conocido y activo empresario don VICENTE CORTES, en vista de los precios actuales a que ha subido el pescado, y con la buena intención de favorecer al público en general, ha establecido nuevamente en Caldera su pesquería en gran escala, con el objeto de proveer de pescado fresco y barato las provincias de San José, Heredia, Cartago y Puntarenas, así como también de toda clase de mariscos como ostiones, almeja, cambute y barbadeacha, siquiera una vez por semana.

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE

Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen substancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí sólos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de ENERO de 1918.

BALLENA			BEBEDERO			
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes Martes Viernes Lunes Viernes Martes Viernes Lunes	4 8 11 14 18 22 25 28	The state of the s	8.00 a. m. 12.00 m. 2.00 p. m. 5.00 a.m.del 15 8.00 a. m. 12.00 m. 3.00 p. m. 5.00 a.m.del 29	Miércoles 2 Sábado 5 Miércoles 9 Sábado 12 Miércoles 16 Sábado 19 Miércoles 23 Sábado 26 Miércoles 30	3.00 a. m. 6.00 a. m. 9.00 a. m. 1.00 a. m. 3.00 a. m. 7.00 a. m. 9.00 a. m.	7.00 a. m. 9.00 a. m. 12.00 m. 3.00 p. m. 7.00 a. m. 9.00 a. m. 1.00 p. m. 3.00 p. m. 7.00 a. m.

MANZANILLO			CHOMES			
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes	
Miércoles 2 Sábado 5 Lunes 7 Miércoles 9 Sábado 12 Lunes 14 Miércoles 16 Sábado 19 Lunes 21 Miércoles 23 Sábado 26 Lunes 28 Miércoles 30	4.00 a. m. 8.00 a. m. 8.30 a. m. 10.00 a. m. 8.00 a. m. 2.30 a. m. 4.00 a. m. 8.00 a. m. 8.30 a. m. 11.00 a. m. 8.00 a. m.	8.00 a. m. 10.00 a. m. 11.00 a. m. 2.00 p. m. 4.00 p. m. 11.00 a. m. 8.00 a. m. 10.00 a. m. 11.00 a. m. 2.00 p. m. 5.00 p. m. 11.00 a. m. 8.00 a. m.	Miércoles 2 Jueves 3 Domingo 6 Martes 8 Jueves 10 Domingo 13 Martes 15 Jueves 17 Domingo 20 Martes 22 Jueves 24 Domingo 27 Martes 29 Jueves 31	7.00 a. m. 8.00 a. m. 8.00 a. m. 9.00 a. m. 11.00 a. m. 12.00 m. 7.00 a. m. 8.00 a. m. 8.00 a. m. 9.00 a. m. 11.00 a. m.	9.00 a. m. 8.00 a. m. 10.00 a. m. 10.00 a. m. 11.00 a. m. 1.00 p. m. 2.00 p. m. 8.00 a. m. 10.00 a. m. 11.00 a. m. 11.00 a. m. 11.00 p. m. 8.00 a. m. 11.00 p. m. 8.00 a. m.	

PUERTO JESUS			PUERTO THIEL			
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado	5 12 19 26	10.00 a. m.	9.00 a, m. 3.00 p. m. 9.00 a. m. 4.00 p. m.	Miércoles 2	8.30 a. m. 2.30 a. m. 8.30 a. m.	7.00 a. m. 1.00 p. m. 7.00 a. m. 1.00 p. m. 7.00 a. m.
PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO			
	300	Salida de	Salida de	77 . 1 .	Salida de	Salida de

PAQUERA				GURUZAL CON escala en LEPANTU			
Fecha		Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal	
Jueves	3	5.30 a. m.	7.00 a. m.	Miércoles 2	3.00 a. m.	7.00 a. m.	
,	10	12.30 m.	2.00 p. m.	Martes 8	8 8.00 a. m.	12.00 m.	
,	17	5.30 a. m.	7.00 a. m.	» 1:	5 2.00 a. m.	6.00 a. m.	
,	24	12.30 m.	2.00 p. m.	» 2;	8.00 a. m.	12.00 m.	
,	31	4.30 a. m.	6.00 a. m.	» 25	2.00 a. m.	6.00 a. m.	

www La Eureka expression

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto. Sicores exquisitos. Servicio esmerado

Especialidad en koctails.

fernando Magri,

Hoministrador

Hotel La Esperanza

PULPERIA

Fok Sing Lee & Co.

Este acreditado hotel que por su esmerado servicio y módicos precios, cada día aumenta su numerosa clientela, ha sido objeto de nuevas innovaciones y cuenta hoy con taquilla y pulpería bien surtida.

Para los paseantes a este puerto en la época de verano, ofrece toda clase de comodidades, pues cuenta para ello con camas y todo lo indispensable para prestarles un buen servicio.

Rincón de afectos

INSTANTANEAS

Cuando estamos lejos de aquello que nos agrada, aquilatamos mejor su valor, el que tiene para nosotros.

Dicen a menudo que la distancia borra el afecto; no, no puede ser. La distancia podrá diezmar y hasta borrar el amor—afecto interesado y mezquino—pero no la amistad, la verdadera, que nace al calor del conocimiento y de la admiración de las virtudes de la persona a quien terminamos por distinguir con el título de amiga.

Así pensando, podrá el lector imaginarse el placer que hemos experientado al saludar en este Puerto—lugar de nuestra residencia, temporalmente—antiguos amigos, personas de todo nuestro afecto y del mejor respeto.

No resistimos al deseo de mencionar sus nombres en estas líneas, intituladas *Instantáneas*, porque las trazamos en los ratos robados a la ocupación diaria.

El Doctor Calderón

Quién no le conoce? Quién no ha oído nombrarle con cariño?

El Doctor don Rafael Calderón Muñoz es uno de esos pocos hombres que viven en el corazón de la colectividad por el éxito alcanzado en su profesión, la blancura de sus ejecutorias como hombres públicos y la magnimidad de su corazón.

Del estimado Doctor basta decir que es un buen hombre, un magnífico médico y un político honrado.

No le conoceis? Es muy pequeño de cuerpo y muy grande de corazón; no le cabe adentro y por eso lo lleva en la mano.

Joaquin Gil

Es un hombre festivo que no sabe sino sonreir, en el triunfo y en la adversidad.

Es un incansable luchador en los campos fecundos de la industria y de la prensa.

Agradable y culto en la reunión aristocrática; campechano y jovial en el seno de la intimidad.

Expléndido en extremo; es capaz

de quedarse en traje adánico para socorrer al desnudo.

Trabaja rudamente y vive sin boato.

Ahora es todo un diputado y todo un administrador de una mina de oro.

Mañana volverá a tostar y moler café y, siempre sonriente, seguirá por el sendero lleno de ilusiones y de esperanzas.

NUÑO

REMATE

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón, remataré en la puerta exterior de esta Gobernación a las 2 p. m. del día 31 del corriente, 16 patentes de taquillas y 14 vinaterías, para esta ciudad, en las siguientes condiciones:

Base conjunta para taquilla y vinatería, © 800-00 anuales.

Base para sólo taquilla, ¢ 700-00 anua-

Base para sólo vinatería, ¢ 200-00 anuales.

Estas patentes se sacan nuevamente a licitación por no haber habido postores en el remate anterior. Las personas que quieran concurrir al remate, deberán depositar en la Tesorería Municipal, previamente, la décima parte del valor del puesto que quieran obtener, entendido de que las personas que no sean abonadas, además del depósito dicho, deberán ofrecer fianza suficiente para responder al valor de las patentes durante el término del remate.

La Municipalidad se reserva el derecho de no aceptar ninguno de los remates si el número de las taquillas rematadas no llega a catorce (14) y el de las vinaterías a doce (12).

Gobernación de la Provincia de Puntarenas, 19 de Enero de 1918.

El Gobernador,

RAF. M. GONZÁLEZ



BUEN NEGOCIO

Lo hará en la presente temporada de verano en que la vida del puerto es más activa, quien compre a doña Teresa v. de Colón, en buenas condiciones, su hotel conocido con el nombre de Hotel París, llamado anteriormente "Hotel Gaviota", de cuyo negocio desea desligarse, por no poderlo atender. Para informes entenderse con su propietaria.

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

— Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos —

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

UNA GRAN OPORTUNIDAD en Puntarenas y Pueblo Nuevo

Terrenos con casas y sin ellas para vender al contado o a plazos. Construiremos cualquier clase y estilo de casa que el comprador desee construir en cualquiera de los lotes. Estos solares y casas son muy cómodos y propias para veranear. Entenderse por carta o personalmente con

Geo. S. R. Cornick

Apartado número 54. Puntarenas.

NO OLVIDE QUE LA "FARMACIA UNIVERSAL"

Es la más acreditada del Puerto y tiene en depósito permanente

Para Calenturas, CONTRA EL PALUDISMO del Doctor Cock -- Para la Tos, JARABE DE PINO BLANCO COMPUESTO -- Para las Gonorreas, INYECCION DEL SULTAN, y — Para la picazón, UNGUENTO SULFUROL =

IIA CARLOS CLAVERA!! (Q. D. E. P.)

No tengo suficiencia para emplear esa fraseología técnica y florida, para demostrar mis sentimientos por la desaparición casi inesperada del que fué Carlos Clavera Masís; pero me concreto a reseñar a vuela pluma, y como dicen los filósofos, "'Vanitas Venitatum", los rasgos característicos de aquel hijo de la virtud nacido para las cruentas luchas y quien por su abnegación fué uno de los que, en esta sociedad, sirvió de modelo en su vida pública y privada y, el ornato se puede decir, siendo la honradez personificada en todas sus acciones, en todas sus bondadosas obras que siempre supieron colocarle en alto pedestal; constante, asíduo y como esclavizado en sus árduas tareas, jamás se le vió en un centro de solaz ni de placeres ficticios y nocivos; concretado en el desempeño de su empleo honroso, se podía comparar con el "caracol dentro de su concha"; todos estos rasgos y aun más detallados, constituyen la biografía del extinto que se habrán encargado de hacer otras plumas de hombres que estuvieron al tanto del luctuoso y sentido acontecimiento, por encontrarse en este lugar: yo me encontraba ausente de saberlo. No obstante, reciba su digna y compungida familia, mi infima pero sincera ofrenda de dolor; y mis deseos porque el alma de Carlos sea feliz gozando de las miradas misericordiosas del "Supremo y Soberano Artifice", y salvada de las liviandades de este mundo de contrariedades. Para su sepulcro, vayan ofrendas luminosas a dar luz a las tinieblas que lo circundan; ofrendas florales y arbustos verdes y copudos, á darle perfume fresco y sombra a la fosa donde se depositan sus restos!!

J. Joaquín Palma Castrillo Enero 21 de 1918.

Entrevista de "El Viajero"

Con el señor Alcalde

En días pasados, tuvimos el honor de recibir, además de una carta escrita en términos que nos honran, del señor Alcalde de este cantón D. Joaquín Bonilla Guevara, una visita personal suya que, como aquella, tantos votos de agradecimiento nos

han hecho formular, hacia ese rasgo de caballerosidad y de cultura, tan poco común en estos tiempos en el largo proceso de nuestras observaciones, por el grado de desmoralización que hemos alcanzado y en que la palabra "amigo" ha ratos parece perdida en la insondable noche de los tiempos. Esa visita y esa carta las originó, una nota nuestra en que cumpliendo con un deber social, tuvimos a bien presentar nuestros respetos y nuestro saludo al nuevo Alcalde de este cantón a quien posteriormente hemos sido presentados.

Correspondiendo a aquellas finas atenciones, hemos hecho al señor Bonilla, una visita en su propio despacho, en la que pudimos apreciar en el seno de la amistad, al hombre franco, al pulcro caballero y al sujeto de costumbres correctas en toda la extensión del vocablo; nada de falsía se esconde tras la frase que construye con propiedad y sabe dirigir con acentos de un convencido en experimentadas materias. El señor Bonilla, es inteligente, poseé profundos conocimientos de nuestra legislación; y en su aspecto de funcionario público, advertimos en él, al Juez de conciencia, de cerebro bien puesto que no osaran marear las triquiñuelas locales que todo corrompen y todo arrojan al caos de las inmoralidades adonde se han dejado llevar por débiles o imbéciles, los que en el puesto que con tanta honra y general aceptación ocupa hoy el señor Bonilla, se han creído dentro de su necio atolondramiento, pozos de ciencia y de saber, genuinos representantes de la diosa Thémis: y no han sido otra cosa que la gota negra que ha tiempos ha venido ofendiendo la piel de armiño con que parece revestida aquella magestad. En realidad, en la Alcaldía del señor Bonilla, se respira otro ambiente, ha desaparecido como por encanto, el ceño adusto de otras épocas y el vocabulario soez y ruflanezco de otros hombres: ahora impera allí, el trato culto y amaneradas costumbres del hombre educado, del hombre de sociedad que la Suprema Corte de Justicia tuvo tanto acierto en elegir para Alcalde de este lugar.

Luego de terminada nuestra visita, nos despedimos cordialmente del señor Bonilla, no sin enterarnos, que el personal de su oficina, apto todo desde su secretario, hasta su portero, se muestra satisfecho de su jefe el nuevo Alcalde, lo que nos mueve a reiterarle nuestras cordial bienvenida y felicitación.

Piedra de escándalo

Los desocupados, o lo que es lo mismo, el sectarismo local ya muy conocido por la sed de mangonear que lo ahoga, se ha servido del conflicto licorero para hacer de él piedra de escándalo.

En cada número de "La Información" que recibimos, los representantes del colega en ésta se ocupan del asunto a grandes y sensacionales títulos, principiando su labor poco más o menos así: "El gran escándalo": "El monumental conflicto": "Aquí está esto que arde": "Puntarenas se quema" y otras co-

sas más por el estilo.

Espejismo!!... decimos nosotros, pues no hay tal escándalo, ni nadie se arde, ni nada se quema con tal motivo; y solo los que viven como los caimanes en el Estero, esperando con las fauces abiertas que caiga la primera presa para devorarla con zaña hambrienta; solo los que viven divorciados de la Gobernación del señor González y del actual Municipio; solo los que viven suspirando por el agujero del roído colmillo de otros tiempos de holganzas, en que imperó el régimen de los que hoy lloran y se lamentan cual Magdalenas de peores adjetivos, solo esos-repetimos-son los que han visto escándalo y lo han hecho en el asunto taquillas, a ver de conseguir un rompimiento entre el Ejecutivo y el Legislativo local.

Pero no lo han conseguido ni lo conseguirán. Ya todo el mundo co-

noce las artimañas y juegos políticos de que se sirven los destetados de la vaca lechera aquella que todos conocen; y no serán por cierto los señores González y Grillo quienes, por tan insensatas publicaciones dignas de la sanción de nuestra Ley de Orden Público vigente, vayan a disentir de pareceres y de modo de pensar, en la forma conciliadora y ecuánime en que, como hasta aquí, han sabido llevar los asuntos público-locales.

El asunto licorero, ha terminado pues, felizmente, y en él se ha procedido con entera justicia e imparcialidad, ordenándose un nuevo remate, como ya lo dijimos, de los puestos correspondientes al centro, que es lo que exige la ley, el buen sentido común y el deseo de encausar la opinión y los ánimos por rectos e insospechables senderos. Las partes interesadas en tan debatido asunto, están conformes con esta

definitiva resolución.

Licitación

La Comisión organizadora de las Fiestas Cívicas de esta ciudad desea oir proposiciones para lo siguiente:

Provisión de toros para jugarlos en tres tardes, incluyendo la lidia de los mismos y

Construcción de la barrera en la Plaza de Cañas, en dos formas: una poniendo las maderas la Comisión, y la otra poniéndolas el contratista.

Construcción, adorno y mantenimiento del TAMBORITO, incluyendo música.

Mascaradas para CUATRO días, Cinematógrafo público para CUATRO noches.

Las propuestas deben ser dirigidas en pliego cerrado al Secretario suscrito, con leyenda para lo que es cada una, y se recibirán hasta el día 31 de este mes, inclu-

La Comisión aceptará las propuestas que más le convengan, o las rechazará si no le parecen aceptables.

> El Secretario, Humberto Canessa

"LA COMPETENCIA"

Situada en el interior del Mercado

Cuenta permanentemente con una gran existencia de granos. Especialidad en verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

Compra y venta al por mayor y menor

Este es el tramo más surtido y que vende más barato en Puntarenas

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos. AGENCIA de la Cerveceria Traube DESPACHO: Frente a la Comandancia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.